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El peor gobierno 
de la historia 

reciente

  Este 11 de marzo se cumplen 
tres años desde que Gabriel 
Boric asumió la Presidencia, 
y el resultado es innegable: 
estamos frente al peor 
gobierno de la historia 
reciente. Las cifras no 
mienten. En seguridad, los 
asesinatos, abusos sexuales 
y violaciones han alcanzado 
niveles sin precedentes, 
incluso con denuncias que 
involucran a funcionarios 
de un gobierno que se 
autoproclamó feminista, 
pero que hoy no garantiza 
la seguridad de las mujeres.
 En economía, el panorama 
es igual de desolador. Este 
será el gobierno con menor 
crecimiento desde 1990, 
con inflación desbordada 
y los costos de vida más 
altos en 25 años. El pan, las 
verduras y la bencina están 
por las nubes, mientras la 
inmigración ilegal supera 
las 125 mil personas, un 
récord histórico. En salud, 
más de 3 millones de 
atenciones médicas están 
retrasadas, y las listas de 
espera han aumentado un 
50%.
 Este gobierno fracasó. No 
hay tiempo que perder: el 
próximo debe actuar con 
decisión. Proponemos leyes 
para proscribir a miembros 
de organizaciones 
criminales y aumentar las 
penas para delitos graves. 
La seguridad es la base 
para recuperar Chile. Sin 
ella, no habrá inversión, 
crecimiento ni futuro.

Escribe: Carmen Gloria 
Aravena, senadora del 
Partido Republicano 

por La Araucanía.

EDITORIAL

La labor preventiva que 
realiza Carabineros

 En un mundo donde la prevención suele quedar en 
segundo plano frente a la urgencia de resolver problemas 
inmediatos, la labor que está realizando Carabineros de la 
Subcomisaría de Labranza, ha dado resultados positivos.

  Ahora, los resultados de estas fiscalizaciones en conjunto 
con Impuestos Internos también son alentadores. Se han 
detectado irregularidades como la conducción de vehículos 
de carga sin licencia profesional, lo que ha llevado a la 
detención de conductores infractores. Además, el SII ha 
cumplido un rol fundamental al verificar facturas y guías 
de despacho, aplicando sanciones cuando corresponde. 
Estas acciones no sólo desincentivan las prácticas 
ilegales, sino que también protegen a los consumidores y 
fomentan un comercio más transparente.

 Pero el trabajo de Carabineros en Labranza no se limita 
a la fiscalización del transporte de carga. Paralelamente, 
se han intensificado los controles de velocidad y 
documentación en la ruta S40, utilizando detectores de 
velocidad en puntos estratégicos. Estas medidas han sido 
clave para prevenir accidentes de tránsito, un problema 
que históricamente ha afectado a esta vía. El resultado 
más destacable es que, desde enero a la fecha, no se 
han registrado fallecidos por accidentes en este tramo. 
Aunque se han reportado siniestros, ninguno ha tenido 
consecuencias fatales, lo que demuestra el impacto 
positivo de estas acciones preventivas.

 El compromiso de Carabineros con la seguridad vial 
es evidente. El teniente Franco Muñoz, jefe de la 
Subcomisaría local, ha sido claro al afirmar que estos 
operativos continuarán de manera permanente, sin 
importar las condiciones climáticas o las épocas del año. 
Esta constancia no solamente busca sancionar a quienes 
incumplen las normas, sino también generar conciencia 
entre los conductores sobre la importancia de respetar 
los límites de velocidad y evitar maniobras peligrosas. 
Sin embargo, el éxito de estas iniciativas no depende 
únicamente de la policía. Como ciudadanos, tenemos 
la responsabilidad de colaborar, respetar las normas y 
entender que la seguridad vial es tarea de todos.

Niños fuera de la 
escuela: un 

flanco abierto
Escribe: Paula Montes, 
directora ejecutiva de 
Fundación Súmate del 

Hogar de Cristo.
 La escuela, más allá de 
su calidad académica, es 
un espacio de protección 
esencial. En un contexto 
donde los delitos violentos 
protagonizados por 
menores aumentan (un 
9,8% en el último año), 
mantener a niños y jóvenes 
dentro del sistema escolar 
es clave para prevenir 
el abandono y el influjo 
delictual. Como señaló 
Adriana Delpiano, no todos 
quienes dejan la escuela 
caen en la delincuencia, pero 
la falta de oportunidades los 
expone a riesgos mayores.
La pandemia exacerbó 
la desescolarización y la 
deserción, debilitando la 
fe en la educación como 
herramienta de inclusión. 
Frente a esto, urge que 
las autoridades prioricen 
políticas que reconecten a 
los jóvenes con la escuela. 
La Subvención para la 
Modalidad de Reingreso 
Escolar, actualmente en 
trámite en el Senado, es una 
oportunidad para ofrecer 
una educación adaptada, 
con acompañamiento 
socioemocional y formación 
en oficios modernos.
En Súmate creemos que la 
escuela es el mejor antídoto 
contra la delincuencia. 
Legisladores y autoridades 
deben actuar ya: mantener 
a los niños fuera de las aulas 
es un lujo que no podemos 
permitirnos. La educación 
forma y protege. Y en eso, 
no hay receta más efectiva.

Panorama local
 Rápidamente se 
reemplazó el poste que 
estaba a punto de caer tras 
un choque en la avenida 

Villarrica.
 Afortunadamente, ya se 
evitó el peligro de que 
ocurriera una fatalidad.
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La madre de la menor estampó una denuncia en 
la Subcomisaría de Carabineros y la policía salió 
en busca del atacante, pero no ha sido ubicado.

Un hecho de violencia 
inexplicable mantiene 

en alerta a los residentes de 
la villa Los Sembradores de 
Labranza desde el pasado 
lunes 10 de marzo, cuando 
una niña de 11 años fue 
agredida físicamente por 
un sujeto encapuchado en 
plena vía pública. 

 El incidente ocurrió 
alrededor de las 14:30 
horas, en la esquina de 
calles El Sembrador con La 
Semilla, a pocos metros de 
la plaza del sector, uno de 
los lugares más transitados 
de esa zona.

  Según relató el teniente 
Franco Muñoz, jefe 
de la Subcomisaría de 
Carabineros de Labranza, 

la menor descendía de un 
transporte escolar en el 
que regresaba a su hogar 
cuando fue abordada por un 
hombre adulto con el rostro 
cubierto. El individuo se 
acercó a la niña con la excusa 
de hacerle una consulta, 
preguntándole “qué hacía 
sola en la calle”. Acto 
seguido, la tomó del cuello 
y comenzó a golpearla en el 
rostro con los puños.

 La escolar, pese al impacto 
del ataque, logró soltarse 
y corrió hacia su casa para 
pedir ayuda. Una vez allí, 
contactó telefónicamente 
a su madre, quien se 
encontraba en su lugar de 
trabajo. Alarmada por la 
situación, la progenitora 
envió a una prima para que 

acompañara a la niña hasta 
la llegada de sus padres.

DENUNCIA Y BÚSQUEDA 
DEL AGRESOR

 La madre de la menor 
acudió a la Subcomisaría 
de Carabineros para 
formalizar la denuncia. 
Inmediatamente, se 
desplegaron patrullas 
policiales para buscar 
al agresor, quien logró 
darse a la fuga y no ha 
sido localizado hasta el 
momento.

 Respecto a las posibles 
motivaciones del ataque, 
el teniente Muñoz señaló 
que por el momento no 
hay claridad sobre los 
motivos de este ataque. “La 
menor asegura que el hecho 
ocurrió de la nada, sin mediar 
provocación alguna”, explicó 
el oficial. Sin embargo, 
algunos vecinos del sector 
han planteado la teoría de 

que el sujeto podría haber 
tenido la intención de 
robarle las pertenencias a 
la niña.

PATRULLAJES
 La menor resultó con 
lesiones leves en la cabeza, 
como resultado de la 
agresión, las cuales fueron 
constatadas por personal 
médico. 

 El teniente Muñoz 
confirmó que se ha emitido 
un encargo contra el 
agresor y que las patrullas 
mantienen un monitoreo 
constante en la zona, 
atentos a la descripción 
física proporcionada por la 
víctima. “Estamos realizando 
constantemente recorridos 
preventivos en la villa Los 
Sembradores y otros sectores 
de Labranza para evitar que 
este individuo pueda cometer 
otros actos delictivos”, 
puntualizó el oficial.

Bomberos de Temuco y Labranza, además de Carabineros y 
Samu, debieron atender esta emergencia.

Escolar de 11 años fue agredida por un 
desconocido en villa Los Sembradores

LA NIÑA REGRESABA DE CLASES A SU VIVIENDA CUANDO FUE INTERCEPTADA EN LA VÍA PÚBLICA

El teniente 
Franco 
Muñoz, 
jefe de la 
Subcomi-
saría de 
Carabi-
neros de 
Labranza, 
confirmó 
que re-
cepciona-
ron una 
denuncia 
por este 
ataque.

Triple colisión en la ruta Temuco - 
Labranza dejó daños cuantiosos

 Un accidente de tránsito 
de consideración se 
registró anoche en la 
ruta que une Temuco con 
Labranza, específicamente 
cerca del cruce a la villa Los 
Labradores.  
 El siniestro, ocurrido a 
las 23:20 horas de este 
miércoles, involucró a tres 
vehículos que colisionaron 
v i o l e n t a m e n t e , 
afortunadamente con un 
saldo de tres heridos leves.
 De acuerdo con el reporte 
de Bomberos, al lugar 

acudieron unidades de 
rescate vehicular de la 
Tercera y Quinta Compañías 
de Temuco, junto con 
efectivos de la Décima 
Compañía de Labranza, 
quienes trabajaron en el 
sitio para asegurar la zona 
y asistir a los involucrados.
 Carabineros confirmó que 
se trabaja en establecer 
las causas exactas de este 
accidente, que dejó daños 
materiales cuantiosos 
en los vehículos que 
participaron.
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Carabineros y el SII 
intensifican controles a 
los vehículos de carga

En Labranza 
se detectó 
a personas 

conduciendo 
sin licencia 

y otras 
infracciones 

diversas.

Carabineros de 
la Subcomisaría 

de Labranza, en 
coordinación con el 
Servicio de Impuestos 
Internos (SII), inició 
una serie de operativos 
conjuntos dirigidos a 
fiscalizar vehículos de 
carga que transportan 
diversas mercaderías, 
como por ejemplo 
leña, frutas y verduras, 
en las rutas que pasan 
por Labranza y sus 
alrededores. Estas 
acciones buscan 
prevenir el comercio 
irregular y garantizar 
el cumplimiento de las 
normativas vigentes en 
materia de transporte y 
tributación.

 El teniente Franco 
Muñoz, jefe de la 
Subcomisaría de 
Labranza, explicó 
que los operativos 
se han llevado a 
cabo en diferentes 
ocasiones durante las 
últimas semanas, con 
resultados positivos. 
“El objetivo es fiscalizar a 
los vehículos de carga que 
transportan productos 
que muchas veces llegan 
al comercio regular, como 
la feria Pinto, y disminuir 
el comercio irregular que 
se genera en el sector”, 
señaló.

DETENIDOS
 Durante las 
f i s c a l i z a c i o n e s , 
se han detectado 
irregularidades como 

El jefe de la Subcomisaría de Carabineros de Labranza dijo que estos operativos 
aleatorios se mantendrán en el tiempo en esta localidad.

BREVES

 El Ministerio de Energía, a través de la 
Agencia de Sostenibilidad Energética, 
abrió la convocatoria “Agua Rural Solar”, 
dirigida a Servicios Sanitarios Rurales 
(SSR) de todo el país. El programa apoyará 
el diseño de proyectos de eficiencia 
energética y energía solar, reduciendo 
costos eléctricos hasta en un 60%. La 
Araucanía, con numerosos APR, es clave 
para esta iniciativa. Las postulaciones 
cierran el 4 de abril de 2025.

Llaman a postular a los APR 
a “Agua Rural Solar”

YA HUBO DOS PERSONAS DETENIDAS EN LAS FISCALIZACIONES

la conducción de 
vehículos de carga sin 
licencia profesional, lo 
que ha derivado en la 
detención de algunos 
conductores. Además, 
el SII ha verificado 
la documentación 
requerida, como 
facturas y guías de 
despacho, cursando 
las infracciones 
c o r r e s p o n d i e n t e s 
cuando se han 
identificado anomalías.

“El Servicio de Impuestos 
Internos ha hecho lo 
propio, fiscalizando 
la documentación de 
los productos que se 
comercializan y aplicando 
las sanciones respectivas 
cuando es necesario”, 
agregó el teniente 
Muñoz.

CONTROLES DE 
VELOCIDAD

 Paralelamente, 
Carabineros ha 
intensificado los 
controles de velocidad 
y documentación en 
la ruta S40, utilizando 
detectores de velocidad 

en puntos estratégicos.  
Estas medidas 
buscan prevenir 
accidentes de tránsito, 
e s p e c i a l m e n t e 
considerando que esta 
vía ha sido escenario 
de graves siniestros en 
el pasado.

 “Hemos dispuesto 
controles aleatorios para 
fiscalizar los límites de 
velocidad y asegurar que 
los conductores respeten 
las normas. Esto ha 
tenido buenos resultados, 
ya que, desde enero 
a la fecha, no se han 
registrado fallecidos por 
accidentes de tránsito en 
este tramo”, destacó el 
oficial.

COMPROMISO A 
LARGO PLAZO

El teniente Muñoz 
aseguró que estos 
operativos continuarán 
de manera permanente 
durante todo el año, 
independientemente 
de las condiciones 
climáticas o fechas. 
“La idea es mantener 
estos controles en el 
tiempo para generar 
conciencia entre los 
conductores y prevenir 
situaciones como excesos 
de velocidad o maniobras 
peligrosas que pueden 
derivar en accidentes”, 
afirmó.

 Finalmente, el oficial 
llamó a los conductores 
en general a respetar 
las normas del tránsito.

Siete obras en carboncillo conforman 
“Paisajes de la Memoria”, exposición de 
la artista Paulina San Martín, disponible 
durante marzo en Santo Tomás en el Arte. 
La muestra es parte de una iniciativa que 
desde 2014 promueve el talento local 
y acerca a los estudiantes a las artes 
visuales. La rectora, Rosemarie Junge, 
destacó la importancia de este espacio 
para fomentar la creatividad y el diálogo 
entre el arte y la academia.

“Paisajes de la Memoria” en 
Santo Tomás en el Arte

El municipio de Temuco reconoció a la 
Escuela Mollulco, que destacó en los 
resultados del Simce 2024, obteniendo 
310 puntos en lectura (57 más que en 
2023) y 286 en matemáticas (46 más que 
en 2023) en 4° básico. Junto a la Escuela 
Recabarren y el Liceo Bicentenario, 
los labranzinos lideran los avances de 
la educación municipal, superando el 
promedio nacional y consolidando la 
calidad educativa en la comuna.

Reconocen los resultados 
Simce de Escuela Mollulco

SANTO TOMÁS TEMUCO

MUNICIPALIDAD DE TEMUCO
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La Escuela Labranza contará con La Escuela Labranza contará con 
una moderna sala multisensorialuna moderna sala multisensorial

ESPACIOS BENEFICIARÁN A LOS ALUMNOS CON NECESIDADES ESPECIALESESPACIOS BENEFICIARÁN A LOS ALUMNOS CON NECESIDADES ESPECIALES

aprendizaje de estudiantes 
con discapacidad, fueron 
inaugurados este lunes en 
la Escuela Alonso de Ercilla, 
marcando el inicio de un 
proyecto que busca mejorar 
la calidad de la educación 
pública en la comuna.

La ceremonia contó 
con la presencia del 
alcalde Roberto Neira, 
y los directores de los 
cinco establecimientos 
beneficiados: Alonso de 
Ercilla, Manuel Recabarren, 
Campos Deportivos, 
Escuela Labranza y 
Millaray. 

 Durante el evento, las 
autoridades destacaron 
la importancia de esta 
iniciativa, que no sólo 
beneficia a estudiantes 

con necesidades educativas 
especiales, sino que 
también fortalece la 
inclusión y el bienestar 
emocional de toda la 
comunidad educativa, 
además de permitir 
potenciar el aprendizaje de 
alumnos con condiciones 
como el Trastorno del 
Espectro Autista (Tea).

COMPROMISO DEL 
MUNICIPIO

El alcalde Neira explicó que 
esta inversión, aprobada 
por el Concejo Municipal, 
refleja el compromiso 
de la administración con 
la educación pública y, 
en particular, con los 
estudiantes que enfrentan 
mayores desafíos. “Hicimos 
una inversión cercana a 
los $400 millones para la 

construcción de cinco salas 
multisensoriales, destinadas 
principalmente a niños 
con necesidades educativas 
especiales. Hoy inauguramos 
la primera en la Escuela 
Alonso de Ercilla, y durante 
abril estaremos habilitando 
las restantes en las otras 
cuatro escuelas, incluyendo la 
Escuela Labranza”, señaló.

 Las salas multisensoriales 
están diseñadas para 
estimular los sentidos y 
favorecer el desarrollo 
cognitivo, emocional y social 
de los estudiantes. Entre 
sus beneficios, destacan 
la reducción del estrés, la 
mejora en la coordinación 
y concentración, el 
fomento de la autonomía 
y la estimulación del 
pensamiento lógico. 

Con una inversión 
que supera los $408 

millones, proveniente de 
fondos del Programa de 
Integración Escolar (PIE), 
cinco establecimientos 
municipales de Temuco, 
entre ellos la Escuela 
Labranza, contarán 
con modernas salas 
multisensoriales. Estos 
espacios, diseñados para 
fortalecer las condiciones de 

Cinco 
establecimientos 

de Temuco 
recibieron 

inversión para 
fortalecer el 
aprendizaje.

MUNICIPALIDAD DE TEMUCO
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El sábado 29 de marzo 
se llevará a cabo la 

Cicletada Comenius 2025, 
organizada por el Liceo Jan 
Comenius de Temuco con 
motivo de su 21° aniversario. 
La actividad, de carácter 
familiar, contará con un 
recorrido de 17 kilómetros 
y está abierta a toda la 
comunidad.

 La cicletada comenzará a 
las 10:00 horas en el liceo, 
ubicado en el kilómetro 7 de 
la ruta Temuco-Labranza. 

El trayecto continuará por 
la avenida Recabarren y Los 
Poetas hasta el Parque Isla 
Cautín, punto intermedio 
del recorrido. Luego, los 
participantes retornarán 
al establecimiento por la 
misma ruta.

 La directora del liceo, 
Edith Saldívar Cabrera, 
invitó a toda la comunidad 
a participar, destacando 
el valor de compartir en 
familia en torno al deporte 
y la música, comentando 

que “para nosotros es muy 
significativo celebrar nuestro 
aniversario con una actividad 
como esta, abierta a toda 
la comunidad y organizada 
por todos los estamentos del 
liceo: profesores, asistentes 
de la educación, estudiantes y 
apoderados”.

Los participantes recibirán 
un premio, y durante 
la jornada se realizarán 
diversas actividades 
para quienes asistan 
al establecimiento, 

destacando actuaciones 
musicales de estudiantes 
del liceo.

RECOMENDACIONES
 Los organizadores 
solicitan el uso de casco; 
seguir las indicaciones 
de Carabineros, que 
acompañará el recorrido 
para resguardar a los 
ciclistas; no es necesaria 
la inscripción previa y se 
recomienda llegar al menos  
unos minutos antes de la 
largada.

Liceo Jan Comenius invita a una 
cicletada familiar para este 29 de marzo

EL ESTABLECIMIENTO CELEBRA CON LA COMUNIDAD SU ANIVERSARIO Nº 21

El evento, que 
incluirá premios 

y actividades 
musicales, 

busca fomentar 
el deporte, la 
unión familiar 
y el espíritu 
comunitario.

A las 10.00 de 
la mañana en 
punto será 
la largada de 
este evento, 
donde los 
ciclistas se 
dirigirán al 
Parque Isla 
Cautín y 
retornarán 
al estableci-
miento.
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“Estado Eléctrico”: Un viaje que enfrenta a 
la humanidad con los peligros de la IA

tecnológico, aunque de 
manera superficial. El 
ritmo de la película es 
ágil y las dos horas de 
duración pasan volando. 
 
Quizás, la próxima vez que 
prepares palomitas en el 
microondas, te acuerdes un 
poco de “Estado Eléctrico” 
y reflexiones sobre el futuro 
que nos espera. La película 
nos invita a considerar 
las implicaciones de 
nuestra dependencia de 
la tecnología y el papel 
que desempeñamos en la 
configuración de nuestro 
futuro.

los Russo, cumple con su 
premisa de entretener. 

 Es importante tener en 
cuenta que se trata de una 
película de entretenimiento 
palomitero, diseñada para 
pasar un buen rato. La 
película no busca ser un 
análisis profundo de la 
inteligencia artificial, sino 
más bien una aventura 
emocionante con toques de 
ciencia ficción. 

 La producción de “Estado 
Eléctrico” es notable, 
con un presupuesto 
considerable que se refleja 
en sus efectos visuales y 
diseño de producción. La 
película se basa en la novela 
gráfica del mismo nombre 
de Simon Stålenhag, cuyo 
estilo visual distintivo se ha 
traducido a la pantalla con 

gran fidelidad, y la banda 
sonora complementa la 
atmósfera retrofuturista de 
la película.

¿DÓNDE VERLA?
“Estado Eléctrico” es una 
película original de Netflix, 
por lo tanto, está disponible 
para todos los planes de 
la plataforma. También 
puedes encontrarla en 
servicios de IPTV y MagisTV. 
Una experiencia 
entretenida si buscas pasar 
un rato viendo una película 
con acción y efectos 
visuales impresionantes, 
“Estado Eléctrico” 
es una buena opción. 
 
La película aborda temas 
relevantes para nuestra 
sociedad actual, como 
los dilemas morales 
que plantea el avance 

Ctr + Play
Por

Oscar Castro Seguel
 

Técnico audiovisual, 
fotógrafo profesional 

artístico y publicitario.

Esta es una 
película de 
los hermanos 
Russo que 
combina ac-
ción, efectos 
visuales y 
una crítica 
sutil al avan-
ce tecnoló-
gico descon-
trolado.

En un viaje a un pasado 
alternativo, “Estado 

Eléctrico” nos transporta 
a un territorio que resuena 
con los temores más 
actuales de la humanidad: la 
inteligencia artificial, pero 
con un giro perturbador.  
 
Bajo la dirección de los 
hermanos Russo, conocidos 
por su trabajo en el universo 
cinematográfico de Marvel, 
y con las actuaciones de 
Millie Bobby Brown y 
Chris Pratt, esta fábula 
retrofuturista presenta 
una fórmula probada: la 
lucha de la humanidad y 
sus antiguos enemigos 
contra un enemigo común. 
 
La película desliza entre 
líneas críticas al avance 
tecnológico desenfrenado 
y la insensibilidad de una 
corporación ambiciosa, 
dispuesta a todo para lograr 
sus oscuros fines. Es un 
reflejo de nuestras propias 
inquietudes sobre el poder 
desmedido de la tecnología 
y las grandes empresas.

¿POR QUÉ VERLA?
Si bien “Estado Eléctrico” 
puede considerarse uno de 
los trabajos más ligeros de 

FICHA TÉCNICA
*Título: Estado Eléctrico 
(The Electric State). 
*Año de estreno: 14 de 
marzo de 2025 (Netflix). 
*Productora: Agbo.
*Directores: Anthony 
Russo y Joe Russo. 
* P r o t a g o n i s t a s : M i l l i e 
Bobby Brown, Chris Pratt, 
Ke Huy Quan, Stanley 
Tucci, Jason Alexander, 
Giancarlo Esposito, Woody 
Norman, Martin Klebba. 
*La película está basada en 
la novela gráfica de Simon 
Stålenhag.
*Presupuesto de producción: 
320 millones de dólares.
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Vecinos de Hacienda Santa María 
solicitan mayor señalización vial

UN NUEVO SEMÁFORO ESTÁ ENTRE SUS PRIORIDADES

de semáforos requiere de 
estudios técnicos previos, 
como conteos vehiculares 
y análisis de flujo, pero 
aseguró que existe el 
compromiso de avanzar 
en la implementación de 
más pasos peatonales y una 
mayor señalización en las 
arterias más transitadas.

 Además, durante la reunión 
se abordó el problema del 
transporte público. Los 
vecinos denunciaron que 
las micros suelen pasar 
muy llenas durante las 
horas punta de la mañana, 
lo que dificulta el acceso de 
los usuarios. También se 
mencionaron problemas 
como el exceso de velocidad 
de algunos conductores.

PRÓXIMOS PASOS
Frente a estas demandas, 
Sandra Salazar se 
comprometió a organizar 
una nueva reunión, 
esta vez ampliada, en 
la que participarán 
representantes de la 
Seremi de Transportes y de 
las líneas de microbuses. 
“Voy a invitar a la Seremi 
de Transportes o algún 
representante de ellos, junto 
a los dueños de las líneas 
de microbuses, para ver 
cómo podemos solucionar 
estos problemas”, señaló 
y agregó que también se 
han recibido reclamos de 
vecinos de otros sectores, 
por lo que la próxima 
reunión se realizará en la 
Delegación Municipal.

La delegada 
municipal de 

Labranza escuchó 
sus inquietudes y 
se comprometió 
a gestionar una 

reunión ampliada.

Este martes, en la sede 
de la Junta de Vecinos 

del sector Hacienda Santa 
María de Labranza, se 
llevó a cabo una reunión 
en la que los residentes 
plantearon una serie de 
demandas relacionadas 
con la seguridad vial y el 
transporte público. Entre 
las principales solicitudes 
destacan la instalación 
de nuevos semáforos y la 
mejora de la señalización 
vial.

 La delegada municipal 
de Labranza, Sandra 
Salazar, fue una de las 
asistentes a este encuentro 
y se comprometió a realizar 
gestiones para atender las 
necesidades de los vecinos. 
“Nos reunimos con vecinos 
del sector Santa María, junto 
al gestor Reinaldo Troppa y 
representantes de cada junta 
de vecinos. También hubo un 
representante de un colegio, 
y nos solicitaron, entre otras 
cosas, la instalación de 
semáforos”, explicó Salazar.
La delegada municipal 
aclaró que la instalación 

Los vecinos tuvieron la oportunidad de reunirse con la delegada 
municipal de Labranza, Sandra Salazar.

Difunden horarios de atención del 
Vacunatorio del Cesfam de Labranza

El Cesfam de Labranza 
informó que el vacunatorio 
del establecimiento está 
funcionando de lunes a 
jueves de 8.30 a 16.00 
horas, mientras los viernes 
es de 8.30 a 15.00 horas.
Añadieron que el útimo día 
hábil de cada mes estará 
cerrado por inventario.

Asimismo, llamaron a las 
personas que integran los 
grupos de riesgo definidos 
por el Ministerio de Salud, a 
acudir en forma totalmente 
gratuita, sin importar si 
pertenecen a Fonasa o 
Isapre, y tampoco en el 
lugar de residencia que 
tengan.

El vecino solicitó a las 
autoridades locales una 
reparación urgente.

Mal estado de 
veredas impide 

el tránsito de 
sillas de ruedas

Un vecino que transita 
diariamente por el sector 
de la Escuela Municipal 
de Labranza denunció 
el deplorable estado de 
las veredas aledañas 
al establecimiento, 
las cuales dificultan el 
tránsito de personas, 
especialmente de quienes 
se movilizan en silla de 
ruedas.
 El denunciante hizo un 
llamado urgente a las 
autoridades municipales 
para que tomen medidas 
antes de que ocurra un 
accidente. Según explicó, 
el mal estado de las veredas 
obliga a los peatones, 
en particular a quienes 
tienen discapacidad, a 
circular por la calzada, 
exponiéndose al riesgo de 
ser atropellados.

El llamado 
a vacunar-
se gratui-
tamente 
es a toda 
persona 
que integre 
los grupos 
de riesgo.

SEREMI SALUD ARAUCANÍA

DELEGACIÓN MUNICIPAL LABRANZA
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El reclamo de una vecina de San Isidro por la 
falta de transporte ha desatado un malestar 
generalizado. Con escolares llegando tarde a 
clases y adultos arriesgándose en la calzada para 
abordar microbuses, exigen soluciones urgentes.

Lo que comenzó como un 
reclamo a través de redes 

sociales por parte de una 
vecina del sector San Isidro 
de Temuco, ha escalado a un 
descontento generalizado 
entre los habitantes de 
Labranza y zonas aledañas, 
quienes enfrentan serios 
problemas para trasladarse 
a sus trabajos, estudios y 
actividades diarias debido 
a la insuficiente oferta de 
locomoción colectiva.

 La vecina Elizabet 
Valenzuela, relató que sus 
hijos deben levantarse a 
las 5 de la madrugada para 
llegar al paradero de San 
Isidro a las 6:30 horas, pero 
que, a pesar de ello, no 
logran abordar un microbús 
hasta pasadas las 7:00 o 
7:15 horas. Esto provoca 
que lleguen atrasados a sus 
colegios, incluso hasta las 
8:30 o 9:00 de la mañana, lo 
que les ha valido llamados 
de atención por parte de las 
autoridades escolares.

“No soy dirigenta vecinal, solo 
una ciudadana común que está 
camsada de esta situación”, 
expresó la afectada, quien 
ha recibido numerosos 
mensajes de otros 
vecinos que comparten 
su frustración. Incluso, 
personas de la ruta a Nueva 
Imperial se han sumado a 
las quejas y han ofrecido 
su apoyo para eventuales 
manifestaciones o cortes 

de ruta en demanda de 
soluciones concretas.

FRECUENCIAS Y 
TRANSPORTE INFORMAL

 El problema se agudiza 
entre las 6:30 y las 8:00 
de la mañana, horario 
en el que la demanda de 
transporte es más alta. 
Pasada esa hora, las micros 
suelen circular con asientos 
disponibles, pero los fines 
de semana y días festivos 
la falta de transporte se 
extiende durante todo el 
día.

 Ante esta situación, ha 
comenzado a proliferar el 
transporte informal, donde 
conductores particulares 
ofrecen viajes a cambio de 
un pago. Sin embargo, esta 
no es una solución ideal ni 
segura para los vecinos.

 A través de redes sociales, 
numerosos habitantes de 
Labranza han denunciado 
que las micros no se 
detienen para recoger a 
escolares y adultos, o que 
viajan completamente 
llenas. A esto se suma 
la congestión vehicular 
en la ruta a Temuco, que 
prolonga excesivamente 
los tiempos de traslado.

SIN RESPUESTA
 Hasta el momento, los 
vecinos no han recibido 
una respuesta oficial por 
parte de las autoridades 

LOS VECINOS NO DESCARTAN MOVILIZARSE Y REALIZAR UN CORTE DE RUTALOS VECINOS NO DESCARTAN MOVILIZARSE Y REALIZAR UN CORTE DE RUTA

Aumenta el descontento por Aumenta el descontento por 
el servicio de microbuses el servicio de microbuses 
entre Labranza y Temucoentre Labranza y Temuco

competentes. 

 La Delegación Municipal 
de Labranza aclaró que 
el problema no es de su 
competencia directa, 
pero que la delegada está 
intentando gestionar una 
solución. Se anunció que 
en abril se convocará a una 
reunión con representantes 
de la Seremi de Transportes 
y los vecinos afectados para 
abordar el tema.

MOVILIZACIONES
La vecina que inició el 
reclamo no descartó la 
posibilidad de organizar 
una reunión abierta a la 
comunidad para debatir el 
tema y buscar soluciones 
colectivas. Incluso, advirtió 
que los afectados podrían 
tomar medidas extremas, 
como un corte de la ruta 
a Temuco, para visibilizar 
el problema y exigir 
respuestas urgentes.

Consejera Ana María Soto solicitó 
fiscalización especial a las micros

 La consejera regional Ana 
María Soto, al enterarse de 
los reclamos de los vecinos 
de Labranza por la falta de 
transporte, tomó contacto 
tanto con los afectados 
como con la Seremi de 
Transportes, solicitando 
una fiscalización especial 
durante los horarios punta 
matinales. 

 El objetivo de esta medida 
es recabar antecedentes 
precisos que permitan 
implementar soluciones 
concretas para mejorar 
el servicio de locomoción 
colectiva en la zona.

En paralelo, Elizabeth 
Valenzuela, una vecina 

del sector, ha recopilado 
una serie de fotografías y 
videos que evidencian las 
largas esperas matutinas 
en los paraderos de 
Labranza. Este material, 
que ya ha comenzado a 
compartir con algunas 
autoridades, muestra 
la crítica situación que 
enfrentan diariamente 
escolares y adultos.

Valenzuela sostiene que la 
desesperación ha llevado a 
algunos adultos a pararse 
en medio de la calzada, 
arriesgando su integridad 
física, con el fin de 
obligar a los microbuses a 
detenerse y recoger a los 
escolares. 

La conseje-
ra regional, 
Ana María 
Soto, tomó 
contacto 
con algunos 
vecinos y 
pidió me-
didas a la 
Seremi de 
Transportes.
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Esta atleta de 
Labranza se 

coronó campeona 
en 21K femenino 
y ya se prepara 

para otra 
competencia.

La atleta de La-
branza, María 

José Calfilaf, vol-
vió a demostrar 
su talento y 
constancia 
este do-
min-
g o 
e n 
e l 
Ma-
r a -
tón de 
Temuco 2025, 
uno de los 
eventos de-
portivos más 
importan-
tes del año, 
que con-
gregó a más 
de 5.500 
c o r r e d o r e s 
provenientes 
de distintas 
regiones de 
Chile y de 
10 países. 
Con una 

carrera certificada inter-
nacionalmente, el maratón 
ha consolidado a Temuco 
como un referente del atle-
tismo, atrayendo a depor-
tistas de alto nivel y forta-
leciendo su prestigio en el 
circuito competitivo.

La jornada comenzó 
temprano en el 
estadio Germán 
Becker, donde 

los participantes 
de las distintas 

categorías se dieron 
cita para dar 
inicio a las 
competencias. 

A las 07:30 
horas partió 
la prueba 
reina de 42 

kilómetros, 
s e g u i d a 

de los 21K y los 10K, 
finalizando con la 
carrera familiar de 
5K, que incluyó a 
participantes de todas 
las edades, coches de 
bebés y decenas de 

mascotas, creando un 
ambiente festivo y lleno 
de energía.

TRIUNFADORES
En la categoría de 21K, 

la gran triunfadora 
fue María José 

Calfilaf, quien se impuso en 
la competencia femenina, 
mientras que en la rama 
masculina el ganador fue 
Hugo Catrileo. En la prueba 
de 42K, Luis Alarcón se 
coronó campeón en la 
categoría masculina, y 
Johanna Rivas se llevó la 
victoria en la femenina. 
La presencia de estos 
destacados atletas elevó el 
nivel de la competencia, 
confirmando el crecimiento 
y la calidad del evento.

LA CAMPEONA
 María José Calfilaf, 
emocionada por su triunfo, 
expresó: “Estoy muy feliz 
de poder volver a correr en 
Temuco. El año pasado debuté 
en maratón y este año quise 
correr los 21K. El circuito se 
puede correr bien, yo estuve 
parada por problemas físicos; 
si no, hubiese corrido los 
42. Feliz, es una carrera 
certificada, de las pocas que 
hay en Chile, entonces a los 
atletas que buscamos marcas, 
nos sirve para poder clasificar a 
otros tipos de competencias”.

 La atleta labranzina 
también compartió detalles 
de su preparación: “Estuve 
dos meses aproximadamente 
preparándome para la 
competencia porque a fines 
del año pasado estuve con 

algunos problemas físicos”. 
Además, reveló sus 
próximos desafíos: “La 
próxima semana compito 
en el nacional de pista en los 
10.000 metros y en abril tengo 
el nacional de medio maratón 
en Viña del Mar”.

UN EVENTO DE 
IMPORTANCIA

El alcalde de Temuco, 
Roberto Neira, destacó la 
importancia del maratón 
para la ciudad: “Esto es 
un evento no solamente 
deportivo, sino que también 
tiene aristas que lo hacen ser 
de mucha calidad. Estamos 
contentos, como alcalde, 
como Concejo Municipal, 
porque esto también reviste 
presupuesto, pero para 
nosotros es una inversión para 
la ciudad y para el deporte”.

 Por su parte, Marlynne 
Muñoz, gerenta de la 
Corporación de Deportes de 
Temuco, resaltó el impacto 
económico y social del 
evento: “Claramente también 
es un impacto económico 
para la ciudad de Temuco y 
queremos seguir potenciando 
aquello. La hotelería está llena 
este fin de semana y tuvimos 
una exposición de grandes 
marcas, desde la Pyme hasta 
los grandes; la verdad es que 
ha sido una fiesta”.

María José Calfilaf otra vez en el podio María José Calfilaf otra vez en el podio 
de los ganadores de la Maratón Temucode los ganadores de la Maratón Temuco

EL EVENTO, REALIZADO EL DOMINGO EN TEMUCO, CONGREGÓ A MÁS DE 5500 DEPORTISTASEL EVENTO, REALIZADO EL DOMINGO EN TEMUCO, CONGREGÓ A MÁS DE 5500 DEPORTISTAS
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